Bloquean con basura acceso al puerto

ACAPULCO. Hartos de la basura acumulada en su colonia desde *Otis*, vecinos de Los Lirios cargaron colchones, plásticos y otros desperdicios para tirarlos en la carretera México-Acapulco y obligar a la autoridad a recolectar los desechos. El bloqueo causó casos vial por horas. Pág. 5



El Sol de México Sección: Portada,Republica 2023-12-16 02:20:09

775 cm2

Página: 1,5 \$43,811.15

2/3

MÉXICO-ACAPULCO

Vecinos bloquean carretera con basura

CELSO CASTRO El Sol de Acapulco

Habitantes del puerto exigen la recolección de desechos acumulados tras el paso del huracán *Otis*

> Sin embargo, habitantes de colonias de la zona suburbana aseguran que los tiraderos a cielo abierto se han incrementado y representan un riesgo para salud de sus familias debido a los fétidos olores que despren-

den los desechos y, advierten de que están a un paso de una emergencia sanitaria.

La propia alcaldesa Abelina López Rodríguez reconoció que se carecen de camiones para el retiro de los desechos que existen en diferentes puntos de la ciudad, pero aseguró que no había riesgo de que se decrete una emergencia sanitaria porque se trabaja día y noche para limpiar la ciudad, algo que no ven los habitantes de Los Lirios.

"A casi dos meses del impacto del huracán *Otis*, el retiro del escombro y la basura no avanza, pese a que están en puerta las vacaciones de Navidad y Año Nuevo", dijo uno de los inconformes.

Los manifestantes advirtieron que si no les resuelven el problema de la basura tomarán medidas más drásticas como llevar los desechos a la puerta de la casa de la presidenta municipal.

El problema de la recolección de

basura está latente en colonias como Renacimiento, Zapata, Retornó, Vacacional, las Cruces, Máquina, Colosio, Coloso, Puerto Marqués y Los Lirios.

Los ambientalistas han alertado sobre la proliferación de la fauna nociva, pero fundamentalmente del mosquito transmisor del dengue, que es otro problema de salud que ya está sin control en el puerto.

La Secretaría de Salud del Estado reconoció el brote de casos de padecimientos relacionados con ese vector y 14 decesos, por eso se contrató una avioneta para rea-

CAPULCO. Un grupo de vecinos de la colonia Los Lirios,
del puerto de Acapulco, Guerrero, bloqueó con basura la
carretera México-Acapulco
como medida de protesta para exigir a las
autoridades municipales la recolección de
desechos que se acumularon tras el paso
del huracán Otis.

Al filo de las 8:00 horas de ayer, hombres y mujeres cargaron colchones, plásticos y diversos desperdicios que estaban amontonados en una zona peatonal de su colonia y los depositaron en el carril que va de la Cima a las Cruces de dicha vía de comunicación, lo que provocó caos vial; la situación también estuvo a punto de causar un enfrentamiento entre los manifestantes y pasajeros de un camión urbano de la ruta Coloso-Hospital, quienes descendieron para retirar la basura para que la unidad pasara.

Los inconformes tapizaron 40 metros de la carpeta asfáltica e hicieron imposible que los automóviles circularan por ese tramo de la carretera federal.

Los colonos denuncian el grave riesgo ambiental en que viven debido a los acumulamientos de basura a cielo abierto que padecen en su colonia.

El Gobierno del estado, así como el Ayuntamiento de Acapulco, confirmaron por separado que han levantado más de 300 mil toneladas de

basura en el puerto.



El Sol de México Sección: Portada,Republica 2023-12-16 02:20:09

775 cm2

Página: 1,5 \$43,811.15

3/3

lizar fumigación aérea y controlar la reproducción del mosquito Aedes Aegypti.

Además, las brigadas de vectores recorren algunas colonias para fumigar las viviendas para retirar los cacharros y reducir la población del mosquito transmisor del dengue, zica y chikungunya.

Pero el acumulamiento de basura ha representado todo un reto para el Ayuntamiento, a pesar de contar con el respaldo del estado, incluso de organizaciones particulares como la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas AC (Amotac) y de la minera Media Luna, que apoyan con camiones de volteo en virtud que la magnitud de los daños que provocó el huracán *Otis* que rebasó la capacidad de los tres niveles de gobierno.

Otro foco rojo por el paso del huracán es la basura que sale del océano. El titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil del estado, Roberto Arroyo Matus, alertó a los bañistas de tener cuidado cuando entren al mar, ya que todavía hay vidrios o madera en el fondo.

300
TONELADAS DE
basura han recolectado en
el puerto de Acapulco,
aseguraron
autoridades

Habitantes de la zona suburbana aseguran que los tiraderos de basura a cielo abierto se han incrementado y representan un riesgo para salud



Personas cerraron un tramo de la vía federal con desperdicios que estaban acumulados en las colonias

